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Встреча с губернатором 

   17 ноября Амурский гу-
манитарно-педагогический 
государственный универси-
тет посетил Губернатор Ха-
баровского края, Почетный 
профессор АмГПГУ, Член 
Попечительского совета уни-
верситета, доктор техниче-
ских наук Вячеслав Иванович 
Шпорт. Уже на входе в уни-
верситет его встретила группа 
студентов – российских и ино-
странных, обучающихся у нас. 
И уже здесь состоялось первое 
неформальное общение вы-
сокого гостя с молодежью. 
Ребятам пришлось ответить 
на ряд вопросов Губернато-
ра об их жизни в универси-
тете. Удалось и сфотографи-
роваться с ним на память.
    В ходе своего визита В.И. 
Шпорт ознакомился с тем, 

как осуществляется рекон-
струкция исторической части 
Главного учебного корпуса 
вуза и отметил, как заметно 
изменяется к лучшему вся ин-
фраструктура университета. 
     Затем в Актовом зале Гу-
бернатор провел информаци-
онную встречу с преподавате-
лями и студентами. Более 500 
человек оказались заинтере-
сованными участниками раз-
говора о настоящем и буду-
щем нашего края. И именно 
разговора, потому что обще-
ние было неодносторонним.
    В ходе встречи Губернатора 
спрашивали и о результатах 
его переговоров с губернато-
ром штата Гавайи (США), и о 
развитии связей с этой стра-
ной, а также с ближайшим со-
седом – Китаем, и о том, будем 

ли мы сами летать на наших за-
мечательных «Суперджетах». 
Губернатор с удовольствием 
отметил то, что для этих са-
молетов уже строится новая 
взлетная полоса в Николаев-
ске, что вскоре эти самолеты 
свяжут Хабаровск и Японию, 
что в целом будет реконструи-
рован Хабаровский аэропорт. 
Студентов интересовала и 
перспектива развития городов 
Амурска и Солнечного, и мо-
лодежные программы по жи-
лью, и отношение Губернатора 
к спорту и его оценка сегод-
няшнего состояния хоккейно-
го клуба «Амур». Удовлетво-
ренными ответом В.И. Шпорта 

на свой вопрос о перспективах 
развития туризма в Хабаров-
ском крае остались и студенты 
этой специальности с геофака. 
Губернатор, по сути, предло-
жил им работу в правитель-
стве по этому направлении.
    В заключение встречи рек-
тор университета профессор 
А.А.Шумейко поблагодарил 
В.И. Шпорта за интересную 
и значимую для каждого из 
нас, живущих в Хабаровском 
крае, информацию, за подроб-
ные и ясные ответы, пожелал 
успеха в дальнейшей работе 
и заверил Губернатора в под-
держке нашего коллектива.
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Диалог: студенты и ректор
    «Задай свой вопрос ректору!» - 
под таким девизом проводятся 
традиционные встречи студен-
тов АмГПГУ с ректором универ-
ситета, профессором Алексан-
дром Александровичем Шумейко. 
Целая серия таких встреч со 
студентами разных факуль-
тетов и институтов вуза, а 
также, со студентами, прожи-
вающими в общежитии, про-
шла в октябре и ноябре месяце.
     Прежде всего, А.А.Шумейко 
познакомил студентов с кон-
цептуальной позицией совре-
менного образования: все соци-
окультурное общество должно 
строиться вокруг студента, во-
круг школьника. Главная задача 
для руководства университета 
в этой связи - создать те усло-
вия, ту конкурентоспособную 
среду, которая позволила бы 
выпускникам чувствовать себя 
комфортно, способствовала бы 
скорейшей их адаптации в соци-
уме. Главная задача для студен-
тов - понять, что 4-5 лет учебы 
пролетают незаметно. Нужно 
стремиться успеть взять то, что 
сегодня вуз готов дать студенту 
для будущей жизни, для успеш-
ной карьеры. На 3-ем курсе же-
лающие могут определиться со 
вторым высшим образованием. 
Следующая составляющая со-
временного выпускника вуза - 
владение иностранным языком. 
      В университете уже сегод-
ня для любого из студентов 
есть возможности для заня-
тий языками - китайским, 
корейским, японским, не-
мецким, английским - в линг-
вистическом центре «Интер-
лэнд» и Институте Конфуция.
    «Еще одна важнейшая сторо-
на студенческой жизни – актив-
ная гражданская и жизненная 

позиция», - подчеркнул рек-
тор. – «Сегодня студенческая 
молодежь - та сила, за которой 
будущее страны, края, горо-
да. И это будущее надо выби-
рать уже сегодня, и выбирать 
осмысленно и ответственно. 
Посмотрите Планы первооче-
редных действий по развитию 
нашего города, края – какие 
перспективы для молодых про-
фессионально образованных 

кадров заключаются в них!» - 
порекомендовал А.А. Шумейко. 
     Рассказал ректор и о так назы-
ваемом студенческом соц-быте. 
С гордостью отметил, что Ам-
ГПГУ – единственный вуз Хаба-
ровского края, который  имеет 
свой отдел общественного пи-
тания с двумя столовыми, тре-
мя буфетами на 200 посадочных 
мест, что кормят там недорого и 
вкусно. Сейчас идет момент ре-
организации структуры отдела, 
но в ближайшее время  ожида-
ется и ее ощутимый результат.
     Ректор пригласил студентов 
в новые тренажерные залы, в 
массажный кабинет в спортив-
ном центре. Напомнил, что по-
сле реконструкции в ближай-
шее время откроется спортзал в 
историческом здании Главного 

учебного корпуса. «А главное, 
все нуждающиеся студенты 
АмГПГУ, – подчеркнул ректор, 
- могут получить место в об-
щежитии, причем в этом году 
не только место, но при жела-
нии и готовности оплаты за 
два места – и целую комнату». 
   Говоря о стипендиаль-
ном обеспечении студентов, 
А.А.Шумейко отметил, что с 
01.09.2011 г. решением Прави-
тельства РФ размер стипендии 
увеличен на 9%, а 18 ноября 
2011 г. было принято еще одно 
постановление правительства 
о совершенствовании форм по-
ощрения студентов, предусма-
тривающее возможное повыше-
ние размера стипендий за успехи 
в науке, творчестве, спорте.
      В ходе встреч А.А. Шу-
мейко пришлось ответить на 
самые разные вопросы сту-
дентов – от участия универси-
тета в программах по между-
народному студенческому 
обмену до проблем бытово-
го характера в общежитии.
    На вопрос о политических 
симпатиях, Александр Алек-
сандрович ответил, что он 
- член политсовета городско-
го отделения партии «Еди-
ная Россия», и этим сказано 
все. Высший критерий ее де-
ятельности – реальные дела.
    На все вопросы студенты по-
лучили исчерпывающие ответы. 
Напомню читателям, что обще-
ние студентов с ректором се-
годня не ограничивается только 
такими традиционными встре-
чами, но возможно еще и через 
форум на сайте университета. 
Так что диалог продолжается…

Татьяна Кирюшко,  
1 курс,ФИТМиФ
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Выбирая, выбирай правильно!

  4 декабря 2011 года - дата 
выборов депутатов Государ-
ственной Думы Федерального 
Собрания шестого созыва. По-
этому сегодня каждый гражда-
нин России определяется с тем, 
какой выбор сделает лично он. 
    В преддверии выборов Моло-
дежная общественная прием-
ная АмГПГУ совместно с редак-
цией «АУ» провела небольшое 
социологическое исследование, 
не претендующее на исключи-
тельность полученных данных, 
но дающее некоторое представ-
ление о настроениях и при-
оритетах нашего студенчества. 
    МОП было опрошено всего 
100 студентов разных факульте-
тов, курсов и специальностей.
  Мы попросили их отве-
тить всего на четыре вопроса: 
1. Какие проблемы на-
шего общества волну-
ют их сегодня более всего?
2. Как они определя-
ют сегодня жизненный 
уровень своей семьи?
3. Не собираются ли уе-
хать с Дальнего Востока?
4. За какую из партий, уча-
ствующих в выборах, они от-
дали бы сегодня свой голос? 
  При ответе на первый во-
прос абсолютное большинство 
(84%) респондентов отметили 
рост цен, 38% - безработицу, 

32% - страх за будущее детей, 
28% - отсутствие нормаль-
ного жилья, 24% -получе-
ние достойного образования.
    Рост преступности, проблемы 
с медобслуживанием, несво-
евременную выплату пенсий и 
пособий как проблему ощуща-
ют 22 % опрошенных, пожары в 
лесах -20%. Менее всего студен-
тов волнует взяточничество в 
структурах власти (12%) и пло-
хая работа органов внутренних 
дел. (Прим. «АУ»: радует, что 
наши студенты еще не сталки-
вались с подобными явления-
ми, и желаем им никогда этого и 
не встретить в жизни). Еще 4% 
отметили как проблему брако-
ньерство в Хабаровском крае.
   Отвечая на второй вопрос, 
студенты определили жизнен-
ный уровень своей семьи так: 
14 % как полный достаток, 30% 
как сносный , 34 % - «живем 
от зарплаты до зарплаты», 4% 
- еле сводят концы с концами, 
18 % затруднились с ответом. 
(Прим. «АУ»: Действитель-
но, затруднишься ответить, 
ведь представления о достат-
ке у всех разные. А гламурные 
СМИ продолжают формиро-
вать у молодых представление 
об уровне достатка как достой-
ном, только таком, при котором 
отдых – на Гавайях, машина 
– Мерседес, зарплата с 5-ну-
лям, - «Ведь я этого достойна!») 
  Третий вопрос дал такую 
раскладку ответов: 38% - «Та-
кой вариант в семье рассма-
тривается», 10% - собираются 
в ближайшее время уехать с 
родителями, 22% - ответили 
«Уехали бы, да некуда», еще 
22 % - «Нет желания уехать». 
3% опрошенных затруднились 

с ответом. (Прим. «АУ»: Ра-
дует, что не все собираются в 
бега. И рассмотрение варианта 
отъезда – еще не сам отъезд. 
Будущее, которое нам пред-
стоит выбрать, и здесь может 
повлиять на смену позиций.).
   На четвертый вопрос о по-
литических симпатиях  отве-
ты сложились таким образом.
    В лидерах оказалась «Единая 
Россия» -50%, КПРФ набрала 
18 % студенческих симпатий, 
ЛДПР -10%, «Справедливая 
Россия» - 2 %. Другим пар-
тиям и того не досталось. Не 
определилось с выбором при-
оритетов -10%. Столько же не 
хотят голосовать ни за кого. 
   (Прим. «АУ»: Заметим, что 
голосовать или не голосовать 
- это, конечно, право каждого. 
Но сегодня нельзя не выбирать, 
время такое. Ведь, что выбе-
рем, то и получим. А критерием 
выбора, на наш взгляд, могут 
быть только дела. Взвесь это. 
Участвуя в выборах, каждый 
выбирает свое будущее. Поду-
май, каким ты хочешь видеть 
его. И приходи обязательно на 
свой избирательный участок. 
Твое будущее – в твоих руках!)

Материал подготовлен студен-
ческим пресс-центром «АУ»
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Внимание: двери открываются
   16 ноября в Амурский гу-
манитарно-педагогический 
государственный универ-
ситете пришли более трех-
сот старшеклассников и 
выпускников техникумов 
города Комсомольска-на-
Амуре, а так же Амурского, 
Солнечного и Комсомоль-
ского районов. Здесь состо-
ялся День открытых дверей.
     Первой гостей встретила сту-
денческая вокальная группа 
«Фреш», исполнившая «Гимн 
молодежи». А затем с привет-
ствием к будущим абитуриен-
там обратился ректор универ-
ситета, доктор педагогических 
наук, профессор Александр 
Александрович Шумейко. Он 
пригласил ребят поближе по-
знакомиться с факультетами 
и институтами, с руководите-
лями учебных подразделений, 
задать им свои вопросы, по-
чувствовать атмосферу Ам-
ГПГУ – интеллектуальную, 
творческую, всегда энерге-
тически заряжающую тех, 
кто у нас учится и работает. 
   Подтверждением его слов 

стало выступление студен-
ческой агитбригады в маги-
стерских мантиях. Ярко и 
убедительно, с настоящим 
КВНовским задором сту-
денты поведали будущим 

абитуриентам, насколько 
увлекательно и интересно 
«грызть гранит науки», если 
ты – студент именно АмГПГУ. 
  Эмоциональное пережива-
ние этого выступления залом 
было тут же дополнено по-
лезной информацией о пра-
вилах приема в университет, 
которыми  поделилась про-
ректор по учебной работе 
Галина Николаевна Сумина. 
    Каждый факультет и инсти-
тут подготовили презента-
ции и в самых разнообразных 
формах представили стар-

шеклассникам информацию 
о специальностях и направ-
лениях подготовки, на кото-
рые университет планирует 
осуществить набор в 2012 
году. Будущие абитуриенты 
увидели интересные видео-
ролики, выступления студен-
ческих коллективов, и даже 
приняли участие в розыгры-
ше сладких призов от декана 
естественно - географическо-
го факультета Г.М. Ремезова... 
    После презентации универ-
ситета, в фойе актового зала 
прошла Ярмарка учебных 
мест. Из первых уст ребята 
смогли лично получить отве-
ты на все вопросы. Директоры 
институтов и деканы факуль-
тетов нашли время, чтобы 

проконсультировать каждого 
желающего, рассказать о пре-
имуществах предлагаемых им 
программ обучения, опреде-
литься с координатами для 
связи с абитуриентами. За-
тем более 50 школьников и их 
родителей – видимо, самых 
заинтересованных, - совер-
шили экскурсию по универ-
ситету. Они увидели учебные 
аудитории, инновационные 
лаборатории, спортивные 
залы, выставочные залы, зал 
Учёного совета, и даже по-
знакомились с директором 
Института Конфуция про-
фессором Чжаном (КНР). 
    В этот день в, университе-
те повсюду втречались любо-
пытные, заинтересованные 
глаза ребят. Возможно, гла-
за наших будущих студен-
тов. Пожелаем им сделать 
свой правильный выбор и 
стать частью нашего славно-
го студенческого братства, 
ведь АмГПГУ это ,действи-
тельно, десятки специально-
стей и тысячи возможностей! 
     Следующий День открытых 
дверей АмГПГУ 15 февраля, 
в 15.00 часов, в Актовом зале. 
Приходите, будет интересно.

О.В.Балова, Центр профори-
ентации и трудоустройства.
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Международный День Студента
   В 2010 году приказом ректо-
ра 17 ноября - Международный 
день студента был объявлен 
официальным праздником Ам-
ГПГУ. Это решение было при-
нято в связи с укреплением 
позиций университета в меж-
дународном образовательном 
пространстве, расширением 
его контактов с зарубежны-
ми вузами и образовательны-
ми центрами и значительным 
увеличением числа студентов 
и аспирантов из-за рубежа, 
прибывших к нам на обучение.
   В этом году в этот день на 
торжественном ректорском 
приеме, посвященном Дню мо-
лодежи собрались представ-
ленные к награждению лучшие 
российские и иностранные 
студенты и аспиранты, об-
учающиеся в университете. 
    На приеме присутствовали де-
каны и директора учебных под-
разделений вуза, проректоры 
по направлениям деятельности
   Праздник открылся гимном 
студентов всех времен и наро-
дов «Гаудеамус». А затем сло-
во взял  проректор по между-
народным связям АмГПГУ 
А.П.Кошкин, представивший 
презентацию университета как 
международного центра обра-
зования и культуры. Далее со-
стоялось награждение лучших 
студентов  университета ме-

далями «Лучший студент Ам-
ГПГУ-2011» и именными сер-
тификатами. Каждый из них 
получил еще и подарок – запис-

ную книжку-ежедневник.  Сре-
ди награжденных в этом году 
были студенты всех факульте-
тов и институтов – отличники, 
лауреаты различных конкурсов 
и фестивалей, молодые ученые:
Соколова Евгения, ИА-52; Гор-
бунова Александра, Гстко-53; 
Горбачева Кристина, ПО-33; 
Сигальский Александр, М-53; 
Низамутдинова Майя, Гт-
40;Подвигина Анастасия, ТП-
41; Грибанова Александра, 
ЮР-26; Кабанова Мария, Б-21; 
Юсина Кристина, Бэт-54; Бан-
ников Михаил, ИЯ-53; Исаев 
Евгений, ИСТ-41; Петров Сер-
гей, СР-26 ; и студенты специ-
альной кафедры русского языка 
как иностранного:  Ван Сыцзя, 
БК-31; Бянь Юйцзин, БК-31; 
Цзян Хуа, БК-31; Фань Шо, БК-
41; Хоу Чун, БК-41; Лю Сяолинь, 
БК-41; Лю Жуйбин, БК-41; Чжу 
Лян, БК-41; Вэй Сяона, БК-41; 
Сунь Мэй-цзы Магистрант ИФ 

Ду И, БК-41; Ли Шаша, БК-41.
Награды вручал им ректор, 
доктор педагогических наук, 
профессор А.А.Шумейко, кото-
рый тепло поздравил студентов 
с замечательным праздником. 
От имени студентов выступили 
со словами благодарности М. 
Банников, пятикурсник, бес-
сменный руководитель коман-
ды КВН АмГПГУ и ведущий 
всех студенческих меропри-
ятий в университете, а также 
бакалавр кафедры РКИ Ду И, 

который заметил, что среди 
его китайских друзей осталось 
много тех, кто не смог посту-
пить в АмГПГУ и очень зави-
дуют ему, ставшему студентом 
такого университета как наш.
     С приветствием от осо-
бого подразделения универ-
ситета - дирекции Институ-
та Конфуция к собравшимся 
обратился его руководитель, 
профессор Чжан Цзиньчжун, 
который отметил особую зна-
чимость этого праздника для 
развития чувства дружбы и 
партнерской ответственности 
у молодого поколения рос-
сийских и иностранных сту-
дентов, обучающихся в вузе. 
Подарком для всех студентов 
в этот день стало выступление 
вокальной группы «Фреш» и 
фотографирование с ректо-
ром и руководителями сво-
их учебных подразделений.

Е.Абрамова УВВиСР
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Попечительский совет АмГПГУ в лицах:  С.И. Гондуркаев

В связи с Международным днем сту-
дента 17 ноября ликует студенче-
ское братство АмГПГУ. В этот день 
вручаются главные награды Попе-
чительского совета университета 
лучшим студентам. Среди этих на-
град – стипендии Попечительского 
совета размером в 50 тысяч. Их уч-
редителями являются Генеральный 
директор ООО «Нефтепродуктпо-
ставка», Почетный профессор Ам-
ГПГУ, Почетный академик Междуна-
родной Академии общественных наук 
Рафик Грантович Агабабян и Заслу-
женный тренер Российской Федера-
ции, тренер сборной команды России 
по боксу Сергей Иванович Гондуркаев. 
Мне было известно, что в прошлом 
С. И Гондуркаев - наш студент. По-
этому в канун Международного 
праздника студентов я решила рас-
спросить его о его студенческих днях.

- Сергей Иванович, вы  дей-
ствительно учились на ФТЭД?
- Да, вот только тогда он назы-
вался по - другому. После окон-
чания училища я поступил в 
Комсомольский – на - Амуре педа-
гогический институт, на индустри-
ально-педагогический факультет. 
-А почему именно на этот факультет?
Я был счастлив поступить в АмГПГУ, 
так как я изначально хотел стать тре-
нером, мне это ближе к телу и душе. 
По первому образованию – я технарь, 
а здесь можно было совместить это 
с получением педагогического об-
разования. Ведь тренерская работа 

– это работа и педагога, и психолога.
- Какие знания умения на-
выки вам дал АмГПГУ? 
Прежде всего, меня научили психо-
логии общения с подопечными. Пси-
хология спорта – вообще, отдельная 
наука. С другой стороны. АмГПГУ 
предоставляет своему выпускнику 
широкие возможности. С дипломом 
педагога можно быть и учителем, и 
тренером. Многие специальности 
нашего вуза дают хорошие возмож-
ности для организации собственной 
жизни вне спорта. Ведь для спортсме-
на очень важно быть защищенным в 
социальном плане, особенно когда 
уходишь из спорта. Именно Ам-
ГПГУ дает и возможности, и гаран-
тии защищенности, стабильности.
- Вы носили статус отлич-
ника или «хвостиста»?
-Я статус отличника не носил, по пол-
года отсутствовал, ездил на соревно-
вания. У меня был очень хороший 
тренер Николай Николаевич Ли, я 
ездил с ним по всем сборным, он от-
носился ко мне как к сыну. Но и среди 
«хвостистов» заядлых не проходил. 
- Все успевали в студенческие годы? 
-Конечно, многое не успевал. До сих 
пор помню слова декана: «Да никог-
да ты не закончишь институт!». Но 
я уперто решил доказать, что смогу! 
Вот тогда на собственном опыте я 
узнал, каково это - совмещать учебу 
и спорт. Самое главное, не рассла-
бляться и работать. Нужно отметить, 
что без поддержки и человеческого 
понимания моей увлеченности дека-
ном В.П. Баловым и тогдашним рек-
тором института С.В. Меньшиковым, 
наверное, не выдержал бы. Станис-
лав Васильевич всегда говорил, что я 
хорошим делом занимаюсь. Создали 
для меня индивидуальный график 
обучения. Меньшиков предложил 
мне секцию в институте организо-
вать. Я сам с ребятами оборудовал 
место для тренировок и потихоньку 
стал раскручиваться. За это я беско-
нечно я благодарен моим педагогам.
- Как же все успевать? Можете ли 
посоветовать нашим студентам?
Я так скажу, что самый занятый че-
ловек в мире это бездельник. Не 
будьте им, и вы все будете успевать!

Я работал плотником, охранником, за-
ведующим общежитием. Я все успевал.
- Есть что-то, что вы не успе-
ли сделать, будучи студентом?
Нет, я все успел - получил образова-
ние, сходил в армию, женился, родил 
ребенка, и все это в студенческие годы.
- Назовите своих любимых препода-
вателей
Преподаватели по физкультуре 
Юрий Хайбулин и Валерий Савчук.

-В одном из своих интервью Вы го-
ворили «что каждый ученик должен 
превзойти своего тренера». А вы 
превзошли своих преподавателей?
Думаю, превзошел, и это хорошо. 
Если учитель хороший, следова-
тельно и ученик покажет высокий 
результат. Если ученик выбирает 
такую же стратегию, что и учитель, 
он его обязательно превзойдет.
-Вы помните свою студенческую груп-
пу? Какие у вас были взаимоотношения?
Группа очень дружная и хорошая. Не-
давно было выпуску 30 лет, на встре-
че выпускников собрались 21 человек 
из 24. Это здорово! Приезжали из 
разных городов, и даже из Австра-
лии. И вам советую быть сплоченным 
коллективом. По жизни помогает.
-Ваши пожелания ко дню студента.
О п р е д е л е н н о с т и …
Дерзайте! Не сомневайтесь в сво-
их силах! Работать и работать над 
собой, и тогда все у вас получится!
У нас в университете учится не-
мало студентов - спортсменов, уче-
ников тренера С.И. Гондуркаева.  
Среди них  есть и мастера спорта 
международного класса. Поздравля-
ем их и их замечательного трене-
ра с Международным днем студен-
та. Желаем, чтоб удалось принять 
участие в Универсиаде в Казани.

К.А. Горбачева, студентка ФТЭДа
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«Тигриные амбассадоры» в Анюйском национальном парке 
    С 5 по 15 августа 2011 года в рамках 
проекта «Тигриные амбассадоры» сту-
денческая Дружина охраны природы 
естественно-географического факульте-
та «Нижнеамурская экологическая ин-
спекция-НЭИ» и Дружина охраны при-
роды «Барс» (г. Благовещенск) совместно 
с Анюйским национальным парком, 
при поддержке Всемирного фонда ди-
кой природы (WWF-Россия) провели 
эколого-просветительский рейд по при-
влечению внимания общественности к 
проблеме сохранения амурского тигра 
и мест его обитания на территории На-
найского района Хабаровского края.
     За время работы дружинниками было 
охвачено население 7 поселков Нанай-
ского района: с. Троицкое, с. Джари, 
с. Синда, с. Найхин, с. Дубовый Мыс, 
с. Лидога, с. Нижняя Манома. Там мы 
проводили анкетирование населения по 
выявлению уровня осведомленности о 
природоохранной деятельности Анюй-
ского национального парка как ареала 
распространения амурского тигра, вы-
ясняли мнения и настроения жителей  
по отношению к проблеме сохранения 
амурского тигра, вели просветительскую 
работу с помощью рассказов, листовок 

и буклетов про национальный парк.
      Особый интерес вызывали выступле   
ния нашей агитбригады в поселковых 
администрациях и показ экологической 
сказки для детей детских садов и школ.
   По результатам анкетирования мы 
сможем оценить отношение местного 

населения к Анюйскому национальному 
парку, выявить проблемы, связанные с 
природопользованием в их районе, с воз-
можностями сохранения природы, теми, 
которые видят сами жители этих мест. 
 Дружинники выполняли по-
ставленные задачи с огром-
ным энтузиазмом и интересом. 
    Все ребята ранее прошили школу 
молодого экологического инспектора 
и уже имели определенный опыт  та-
кой работы. Недостающие знания и 
навыки дружинники восполняли в 

ходе дружеского общения между со-
бой: более опытные помогали менее 
опытным. Благодаря такому професси-
ональному и дружескому общению из 
двух дружин охраны природы-комсо-
мольской и благовещенской - образова-
лась одна сильная и дружная команда.
     Для волонтеров-дружинников работ-
ники Анюйского национального пар-
ка со своей стороны подготовили ряд 
экскурсий и лекций, которые помогли 
узнать особенности жизни местного 
коренного населении. Незабываемые 
впечатления оставили у нас: экскурсия 
в музее Центра нанайской культуры (с. 
Джари), экскурсия к памятнику Кола 
Бельды (с. Синда), участие в празд-
нике «156 лет селу Найхин»; а также 
знакомство с особенностями и досто-
примечательностями Анюйского на-
ционального парка, подъем на скалу у 
р. Манома, посещение р. Анюй, р. Гион. 
        Опыт совместной работы двух дру-
жин охраны природы  стал для нас одним 
из главных результатов деятельности. 

Давыдов Виктор, студент 
ЕГФ,волонтер ДОП «НЭИ»

Экспедиция в заказник «Ольджиканский»
  С марта 2011 года заказник федерально-
го значения «Ольджиканский» был пере-
дан под охрану ФГУ «Заповедник «Ком-
сомольский». До этого времени, в течение 
5 лет, территория заказника оставалась 
«бесхозной», природоохранные меропри-
ятия на его территории не проводились.
    В июле 2011 г. при финансовой под-
держке Всемирного фонда дикой при-
роды (WWF) была организована на-
учно-исследовательская экспедиция на 
территорию этого заказника при участии 
сотрудников заповедника «Комсомоль-
ский», членов волонтерской Дружины 
охраны природы «Нижнеамурская эко-
логическая инспекция» (ДОП «НЭИ») - 
преподавателя и студентов ЕГФ АмГПГУ.
    Целью экспедиции стало проведение 
природоохранных, эколого-просвети-
тельских и научно-исследовательских 
мероприятий по заказнику «Ольджикан-
ский», а также привлечение внимания 
общественности к проблеме сохранения 
заказника, в том числе сохранения уни-
кального Чукчагирского озера – круп-
нейшего в Хабаровском крае, распо-
ложенном на территории заказника.
За время экспедиции нами был произ-

ведён контрольный надзор  террито-
рии заказника. Осуществлено 4 рейда 
по границе Чукчагирского озера, в ходе 
которых было выявлено 9 незаконных 
строений (рыболовецких баз). На базах 
обнаружены вешала для сушки и соль 
для заготовки рыбы, запрещённые ору-
дия лова (сети), лодки дюралевые. Кро-
ме того, в ходе рейдов были обнаружены 
останки недавно убитого и разделанного 
лося. Нарушителей на момент провер-
ки обнаружено не было. По территории 
заказника мы установили погранич-
ные знаки и информационный баннер.
    В ходе экспедиции ее участниками 
было собрано 160 видов растений (но-
вых для заказника «Ольджиканский»), 
заложена 1 геоботаническая площадка, 
изучена фауна жесткокрылых насекомых. 
     Осуществляли мы и традиционные 

эколого-просветительские мероприя-
тия для населения  5 поселков – Эво-
рон, Дуки, Березовый, Гусевка и Тав-
линка. Во время мероприятий было 
проведено и анкетирование местного 
населения на предмет выяснения отно-
шения к передаче заказника «Ольджи-
канский» под охрану заповедника «Ком-
сомольский». Было опрошено 100 чел. 
    Экспедиция дала начало система-
тической охране, научно-исследова-
тельской и эколого-просветительской 
работе на территории заказника «Оль-
джиканский» и прилегающих к нему 
водно-болотных угодий, а также позво-
лила привлечь сторонников и создать 
группу из числа местных жителей для 
сотрудничества в организации охраны 
заказника и прилегающих территорий. 
 В дальнейшем предполагает-
ся, что заповедник «Комсомоль-
ский» совместно с ДОП «НЭИ» 
будет осуществлять ежегодные природо-
охранные мероприятия по заказнику фе-
дерального значения «Ольджиканский» 

Юлия Лощилова, выпускница ЕГФ,  
методист отдела экопросвещения 
ФГУ «Заповедник «Комсомольский»
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О наболевшем

Спорт. Пейнтбол

ДЕВУШКА НАПРОТИВ…
   Скачала фильм – «Девушка 
напротив». Написано, что не 
для слабонервных, заинтере-
совало именно это, слабых-то 
нервов у Квитко, вроде, нет…
     После этого фильма мне захоте-
лось отгрызть себе руку. Просто 
от осознания того, что я человек. 
Человек - это самое жестокое 
животное, которое убивает не 
для того, чтобы насытится или 
выжить, а чтобы наслаждаться 
болью, унижением других людей. 
    Некоторые боятся собак, не-
которые- привидений... Людей 
нужно бояться, людей. А, пре-
жде всего, может быть, самого 
себя, ведь никогда не знаешь, 

на что способен ты сам, что 
можешь сделать ты, когда зол, 
взбешен, обижен. На что пой-
дешь ты, если ощутишь полную 
безнаказанность... И что меня 
больше всего «порадовало»: я 
смотрю фильм, рыдаю в голос, 
но… не выключаю фильм. Смо-
трю на все эти жестокости, на 
все эти унижения, на чужую, 
хоть и театральную, боль, и не 
выключаю... Значит, и я такой же 
кровожадный человек, и все эти 
крокодильи слезы не в счет… 
    А есть люди, которое зло не 
творят, вроде бы даже противо-
поставляют себя ему, но молчат, 
боятся... или просто думают, что 
их не поймут. Не важно, что ими 
движет, просто они молчат. И, 
блин, почему-то неудивительно, 
что здесь я вновь узнаю себя, эту 
чертову Ирку Квитко! Кто еще не 
так давно, в июле месяце ночью 
наблюдал за уличной дракой, 
(в процессе которой - как вы-
яснилось потом - зарезали пар-
ня розочкой от бутылки), и так 
и не вызвал полицию... Нет, ее 
вызвали соседи. И приехала она 

через 10 минут после того, как 
меня разбудили крики на ули-
це... Но за эти 10 минут парень 
скончался. А ведь за его смертью 
следили как минимум 15 моих 
соседей и еще черт знает сколько 
жителей соседнего дома. Да, с 7 
этажа не видно, почему парень 
упал, то ли просто сильно уж 
пьян, то ли отключился, то ли 
ему распороли горло. Да, на ули-
це темно. Но если бы тот чело-
век, что вызвал полицию, так же, 
как и я, только стоял и смотрел, 
жертв было бы намного больше.
      Когда мне говорят, что я хо-
роший человек, я соглашаюсь. 
Потому что человек я действи-
тельно хороший, добрый, ми-
лый, никого не убил, никого 
под зад не пнул, даже собачек 
бездомных кормлю и котов тя-
гаю... Но иногда я думаю, лучше 
бы я была животным, правда. 
Они хотя бы не понимают, что 
полицию вызвать надо и на чу-
жую боль не любуются... А кры-
сы - вообще молодцы… Нуж-
но лапу отгрызть – отгрызут.

Квитко И.

    21 октября прошли первые 
городские соревнования по 
пейнтболу между студента-
ми вузов, учащимися ссузов и 
учреждений начального про-
фобразования, организован-
ные отделом по делам моло-
дежи Администрации города.
   Они проходили в фДОДе. В 
состав сборной команды Ам-
ГПГУ, организованной про-
фкомом студентов, вошли 
Кокшаров Андрей, Сорокин 
Егор, Власов Герман и Гиниа-
туллина Ксения. Капитаном 

выступил председатель про-
фкома Никита Мельников.
   В напряженной борьбе, где 
наши ребята проявили му-
жество, спортивную под-
готовку и командную спло-
ченность, было завоевано 

право на участие в финале. 
    Однако, видимо, много сил 
было отдано за право уча-
ствовать в финале. Здесь 
успех был не на нашей сто-
роне. Можно спорить об 
объективности и честности 
борьбы, но победа досталась 
колледжу информационных 
технологий. Кубок за второе 
место и диплом стали нашей 
добычей. И теперь команда 
АмГПГУ настроена на реванш.

Профком студентов АмГПГУ
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Будем знакомы: Первокурсник - АмГПГУ, АмГПГУ - Первокурсник

    Чем мы становимся взрослее, тем 
большая ответственность ложится на 
наши плечи. Ответственность за своё 
будущее. АмГПГУ - замечательный 
помощник в плане его определения. 
Выбрав в нашем университете спе-
циальность по душе, обучаясь всем 
«премудростям», не филоня, студент 
выходит в социум подготовленным 
ко всему специалистом своего дела. 
    В 11-м классе передо мной стоял 
выбор: «Куда пойти учиться?»: в Ам-
ГПГУ, КнАГТУ или, вообще, уехать в 
другой город. По личным причинам 
вариант «другой город» был отменен. 
Осталось 2 варианта. Проанализиро-
вав полученную мною информацию 
на днях открытых дверей, 
на сайтах университетов 
и из общения с друзья-
ми, я решила, что душа 
больше лежит к АмГПГУ. 
   День знаний, актовый 
зал, встреча первокурс-
ников со своими дека-
нами, деканский час, 
получение студенческих 
билетов, первая пара, 
первое знакомство с ку-
ратором, посвящение в 
первокурсники, полу-
чение зачеток… Всё так 
необычно, так ново… Я 
думаю все помнят (и первокурсники, 
и выпускники), как опаздывали на 
пары, потому что не могли найти каби-
нет, как путались в расписании из-за 
отличной от школы «двухнедельной» 
(числитель/знаменатель) системы.  
    Когда я поступала, я понимала, 
что университет-это не шутки. «Хал-
турить» здесь явно не получится. 
И мои ожидания подтвердились. 
Много времени приходится посвя-
щать повторению лекций, заучива-
нию определений и теорем, подго-
товке к семинарам, коллоквиумам и 
контрольным. Учиться сложно, но, 
лично мне, интересно. На лекциях 
узнаёшь такие вещи, которые в шко-
ле не мог бы себе даже представить. 
Да, сложно, да, иногда требует мно-
го сил и терпения, но, я уверена, что 
многое, что нам дают в университе-
те, обязательно пригодится в жизни.
     Помимо качественно даваемых нам 
знаний хочу отметить обществен-

ную жизнь АмГПГУ. По стечению 
обстоятельств в университете у меня 
много друзей со старших курсов, и 
друзья разные. Каждый увлекается 
чем-то интересным. Благодаря им, 
я успела познакомиться со многими 
творческими коллективами и орга-
низациями. В АмГПГУ их более чем 
достаточно. Если есть желание, то 
каждый найдёт себе занятие по вку-
су.. Я пока выбрала журналистику, 
работу в пресс-центре «Аудитория», 
и моя первая публикация - «За-
дай свой вопрос ректору»- уже есть 
на страницах газеты и в электрон-
ной ее версии на сайте  АмГПГУ.  
     Теперь уже в качестве собкора «АУ» 

я решила взять на себя инициативу 
и провести небольшой социологиче-
ский опрос среди студентов. «У нас 
в университете учиться хорошо, но, 
что бы вам хотелось изменить, усо-
вершенствовать?»- с этим вопросом 
я и пошла в массы первокурсников. 
Неудивительно, что большинство 
ответили, что их всё устраивает, но 
несколько пожеланий всё же было. 
Например, студенты высказали идею 
по обустройству территории перед 
входом в главный корпус АмГПГУ: 
поставить вдоль аллеи лавочки, об-
устроить сквер рядом с библиотекой, 
рядом со 2-м общежитием можно сде-
лать баскетбольную площадку. Да и у 
второго учебного корпуса есть место 
и для площадок, и для цветников. 
      И, знаете,  оказалось, что эти пер-
вокурсные прожекты совпадают с 
планами руководства университета. 
А это значит, первый курс верно ори-
ентируется во времени и простран-

стве. Правильной дорогой идем…
      Однажды, как многие первокурс-
ники,  исследуя ресурсы интернета, 
я наткнулась на забавную характе-
ристику  того социально-психологи-
ческого явления, которое именуется  
этим прекрасным словом - «перво-
курсник». Предлагаю ее и вам: «Пу-
глив. Чутко реагирует на ласку и 
выпечку в буфете. Предпочитает 
держаться группами по 15-20 особей. 
К студенческому билету отношение 
трепетное, временами переходящее 
в религиозный восторг. Зачетку от-
крывает ежедневно сразу после чист-
ки зубов, при этом в глазах возника-
ет безудержная радость. На занятия 

приходит за 20 - 25 ми-
нут до открытия уни-
верситета, однако 
путает 1-ую и 2-ую 
неделю, поэтому все 
равно опаздывают. Сон 
нервный, неглубокий. 
Часто падает с кровати.
Речь разборчива, по-
нятна. При упомина-
нии таких слов, как 
СЕССИЯ, СОПРОМАТ 
и ФИЗКУЛЬТУРА ис-
пытывает животный 
страх и ведет себя, как 
африканская птица 

страус. Среда обитания - все виды 
библиотек и студенческих столо-
вых. Цель существования - любыми 
путями и средствами получить все 
книги из списка рекомендуемой ли-
тературы». Забавно, не правда ли?
    Не сказала бы, что полностью со-
гласна с данной характеристикой, но 
кое-что из отмеченного испытала на 
себе. Думаю многие тоже узнали (а 
старшие курсы вспомнили) в ней себя.
     За пока еще недолгое время мое-
го студенчества, я все-таки пришла к 
выводу, что совсем не сложно ходить 
на все пары, домашнее задание тоже 
не за гранью разумного, а коллокви-
умы и контрольные вполне реаль-
но сдать. Надо просто задуматься: 
нужно ли тебе всё это, и ответ под-
скажет дальнейшие ваши действия.
   А студентом быть все-таки здорово!

Татьяна Кирюшко,  
1 курс,ФИТМиФ
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Шняга-шняжная,
Жизнь общажная,

Беспонтовая, 
но кайфовая..

(Кузя «Шняга»)

   АмГПГУ… Вот уже третий месяц, 
как я учусь в этом университете. 
Пары, лекции, семинары… Все очень 
интересно, но  жутко выматывает… 
Именно поэтому каждому студен-
ту нужен свой уголок, где бы он мог 
расслабиться и отдохнуть от вездесу-
щих одногруппников и изматываю-
щих, душевно и физически, занятий.
      Как иногороднюю, меня я сразу же 
участливо определили  в общежитие 
№2. За эти два с половиной коротких 
месяца я абсолютно утвердилась в 
мысли о том, что всю полноту студен-
ческой жизни  можно ощутить, толь-
ко пожив хоть немного в общежитии.
    Поначалу мне казалось, что жизнь 
в общежитии – полная скука. Я пока 
никого не знала, ни с кем не была 
знакома.  И, сидя вечерами в своей, 
пока еще не родной, каморке, по-
гружалась в меланхоличные думы о 

смысле жизни. Жизни в общежитии.
    Прошло какое-то время… Я стала 
знакомиться с соседями и  узнала, что 
в общежитии не так уж и скучно! Ко-
нечно, когда ты сидишь сутками в сво-
ей комнате, ни с кем не перебрасыва-
ясь и словечком, тогда все очень плохо. 
Но когда ты общаешься с людьми, ког-
да вы ходите друг к другу в гости, даже 
после двенадцати, все становится на-
много лучше, а главное, интересней!
    Почти все это время я жила на чет-
вертом этаже общежития. Ремонт в 
комнатах там не был еще сделан, по-
этому после выпускников, отбыв-
ших по распределению, они были не 

в самом лучшем состоянии. Но ведь 
важно не где ты, а с кем ты, ведь так? 
     Какое-то время спустя мне пред-
ложили переселиться на третий этаж. 
Здесь ремонт был сделан, комна-
ты были намного уютнее, что меня 
очень обрадовало. Опять началось 
бесконечное общение, появились 
новые знакомые, возможность по-
лучить помощь в решении каких-то 
всегда имеющих место проблем…
      Одна моя приятельница, живу-
щая дома, как-то спросила у меня: как 
можно прожить 4-5 лет в общежитии? 
На мой взгляд, можно. И даже нуж-
но. Учишься жить в коллективе. Если 
нормально общаться с окружающи-
ми тебя людьми, вести себя достой-
но, то жизнь в ней будет хорошей. А 
уж если не будешь нарушать прави-
ла поведения в общежитии, то не по 
своей воле из общежития и не выле-
тишь. И, вообще, тот не студент, кто 
не пожил хоть чуть-чуть в общаге!

Петровец Яна, 1 курс. ИФ

Жизнь общажная: первые впечатления 

«Все успевают только занятые люди…»
    «Как же все-таки все успеть, буду-
чи студентом? Учиться, заниматься 
спортом, творчеством, развлекаться, 
любить, наконец ?. Возможно ли это 
все?» – вопрос, который сегодня зада-
ют себе первокурсники. И я им отве-
чаю: «Да! Всё успевают только занятые 
люди, времени нет только у лентяев». 
     По своему опыту сужу, ничего 
сложного нет! Просто надо правиль-
но планировать свое время, делать 
то, что получается лучше всего, и за-
ниматься тем, что приносит удоволь-
ствие, избирательно, ничего лишнего. 
Я, например, совмещаю учебу, творче-
ство, работу в профкоме, и бросать не 
собираюсь, благо на все сил пока хва-
тает. Правда, порой и заматываешься, 
но зато всегда приятно видеть пло-
дотворный результат своей работы. 
Вот тогда и усталость не страшна. Она 
уходит. Самое главное нужно всегда 
быть с активной жизненной позици-
ей, вот тогда все будет получаться! 
    Основное время, конечно, отвожу 
учебе. Друзья, профсоюзная работа 

– это после занятий. В воскресенье – 
спортзал, выставки, кино. Есть еще у 
нас дни самоподготовки, свободные 
от обязательного расписания. И их 
можно и нужно использовать с тол-
ком, спланировав этот день, поделив 
его между самообразованием и са-
мореализацией. Ведь у нас столько 
возможностей, мир АмГПГУ неогра-
ниченно ярок и познавателен для сту-
дентов. Пой, танцуй, занимайся спор-
том - и все это в стенах родного вуза. 
Тебя непременно заметят и оценят!
  «Как хорошо учиться и сдавать 
вовремя сессию?» - еще одна про-
блема первокурсника. Конечно, 
знать и сходу усваивать все не каж-
дому человеку дано, и поэтому за-
дача студента стараться выделять 
главное в изучаемом материале, не 
поняв, не стесняться просить по-
мощи преподавателя, самостоя-
тельно прочитать дополнительный 
материал. Ведь программа учебная 
рассчитана не на вундеркинда, а на 
обыкновенного вчерашнего школь-
ника. Короче, надо проявлять инте-

рес к предмету. Поверьте, это всег-
да видят и ценят наши наставники. 
   И еще один совет: дружите со 
старшекурсниками, они всегда по-
могут, предостерегут от невер-
ного шага, ведь на чужих ошиб-
ках лучше учиться, чем на своих. 
     И не теряйте время зря, не сидите 
дома, ведь студенческая пора – самое 
замечательное время в жизни чело-
века, когда тебе кажется, что именно 
тебе суждено 
изменить этот 
мир. Так из-
меняйте его в 
лучшую сто-
рону своим 
трудом, своим 
у п о р с т в о м ! 
М е н я й т е с ь , 
с о в е р ш е н -
с т в у й т е с ь 
сами и не со-
мневайтесь в 
своих силах!

Горбачева Кристина, ПО-33, ФТЭД.

Советы бывалого
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Глоссарий АУ
Словарь студента АмГПГУ 

(издание дополненное и переработанное)
«Автомат» - это оценка за зачет или экза-
мен, без его сдачи проставленная в твою 
зачетку. Случается и такое. Но только если 
ты проявил чудеса дисциплинированно-
сти, отвечал впопад на всех занятиях и 
не жевал под последней партой пирожок 
из буфета.  Если на все задания препо-
давателя отвечал на «отлично», то «отл» 
и получишь «автоматом», может быть…
Актовый зал - место проведения мас-
совых культурно-досуговых, научных, 
административных и др. мероприятий. 
В нем располагается ЦДиК(см. ЦДиК)
Первокурсник, запомни: актовый зал – 
не лавочка на набережной!  Есть, пить, 
бросать коробочки из-под сока, ходить 
в шубах и пальто, нецензурно выражать-
ся – ну о-очень некультурно! Во время 
концертных номеров вставать и выхо-
дить из зала - ну о-очень неприлично!
Аудитория  1) Название нашей сту-
денческой газеты, «АУ» - так сокращен-
но называют ее студенты. Любой из вас 
может внести свою лепту в ее создание: 
написать статью или стихотворение, 
которые обязательно будут напечата-
ны, если отдать их «по адресу»: в 201 
аудиторию главного корпуса или одно-
му из ее постоянных корреспондентов.
2) Все вы, студенты, для кото-
рых преподаватель проводит занятия.
3) Помещение, в котором тебе 
предстоит выслушивать монологи препо-
давателей (см. Лекция), вступать с ними 
же в полемику (см. Семинар), блистать 
ораторским искусством (см. Экзамен)
Библиотека – святое место для каждого 
студента. Библиотека АмГПГУ насчиты-
вает более 500000 книг, среди которых есть 
настоящие раритеты (редкие книги из-
данные в 19 – в начале 20-го вв.) Помните: 
библиотечное имущество нужно хранить 
бережно, не то последующим поколени-
ям придется учиться по ксерокопиям. 
Вахта – то же, что и пропускной пункт: 
предъявил студенческий билет (см. 
«Студень») – прошел, не предъявил – 
путь к знаниям закрыт. Не пропусти 
блестящие лекции лучших преподава-
телей Хабаровского края из-за своей за-
бывчивости, держи «студень» при себе!

Волонтеры – это добровольные ор-
ганизаторы и участники каких-ли-
бо социально-значимых дел и акций.
В АмГПГУ активно действуют:  во-
лонтерская экологическая дружина (на 
базе ЕГФ), социально-педагогический 
отряд «Призвание» (на базе ИПиП).
Если у тебя доброе сердце – ты можешь 
присоединиться к любому волонтерско-
му отряду или придумать свое направ-
ление для полезных дел. Мы поддержим 
любое начинание, только дай нам знать 
о себе (обращаться в профком студен-
тов и в 201 аудиторию главного корпуса).
Гардероб – раздевалка. Куртки и паль-
то без петелек для их повешения не 
принимаются! За этим бдительно 
следят служащие гардероба, они же 
гардеробщицы. Студенты и гарде-
робщицы, будьте взаимно вежливы!
Декан (факультета), директор (института) 
– руководитель твоего учебного подраз-
деления, это человек, на котором лежит 
ответственность за все, что происходит, 
начиная с обеспечения качества предла-
гаемых образовательных услуг и закан-
чивая твоими опозданиями на занятия.
Диплом – выпускная квалификаци-
онная работа, защитой которой за-
вершается обучение в ВУЗе. Это вид 
научной работы, собственное исследо-
вание выпускника на ту или иную тему. 
Лучше, если Д. является продолжени-
ем курсовой работы (см. «Курсовик»)

Еда – боевой клич студента и то, чего 
ему постоянно не хватает. Ее никог-
да не бывает много, зато ее можно 
приобрести в буфете, столовой или 
близлежащем киоске, но для это-
го нужна стипендия (см. «Степа»)
Зачет – это недифференцирован-
ная оценка знаний по предмету, все 
просто: или зачет, или незачет – и 
все! Запомни, студент: зачет не по-
лучил – к экзаменам не допущен!
Зачетка – это твоя священная книжеч-
ка: на нее молятся, ее хранят, как зеницу 
ока, ее вовлекают в ритуально-обрядо-
вые действа (ловля халявы, например), 
по ней выносят последний вердикт 

члены государственной комиссии – до-
стоин студент диплома о высшем об-
разовании, или пусть поучится еще!
Конспект – это тщательно записанная 
лекция или любая умственно перерабо-
танная и письменно закрепленная по-
лезная информация. Конспект – твой 
верный друг и помощник, ведь в нем, 
как в копилке, хранится бесценный 
капитал! В пору сессии (см. Сессия) 
Конспект – это даже лучше, чем Еда!
«Курсовик» - (она же Курсовая работа ) – 
это вид научно-исследовательской рабо-
ты студента по тому или иному предмету, 
это… В общем, это как Диплом, но не так 
страшно. Тему К. тебе даст преподаватель, 
впрочем, ее ты можешь выбрать сам, но 
обязательно проконсультируйся с ним.
Лекция – это занятие теоретического ха-
рактера, когда ты более часа будешь обре-
чен на молчание. Твоя задача – вниматель-
но слушать преподавателя и записывать 
умные мысли. Возможные трудности: не 
успеваешь писать; не успеваешь пони-
мать, что пишешь; не понимаешь, что на-
писал. Совет: пользуйся сокращениями.
Музей АмГПГУ находится рядом сУВ-
ВиСР (см. УВВиСР) в 202 кабинете. 
Его создали для того, чтобы перво-
курсники знакомились с традициями 
альма-матер, выпускники вспомина-
ли о своих студенческих годах, а аби-
туриенты восхищались и правильно 
выбирали место дальнейшей учебы.
Медпункт – если заболело горло или вся го-
лова – спеши в медпункт! Он находится в 
общежитии №2 по адресу: Пионерская, 18.
Общежитие – Читай внимательно: об-
щее житие! В общежитии, как в ком-
мунальной квартире, все на виду: 
санузлы коллективного пользования, де-
журства по очереди, праздники вскладчину.
Как поселиться в общежитие: См. УВВиСР
Парк «Судостроитель» теперь станет на 
ближайшие 3 года одним из самых по-
сещаемых мест. Именно там с сентября и 
до заморозков и, начиная с первых про-
талин и до конца учебного года, будут у 
тебя проходить занятия по физкультуре. 
Профком – профсоюзная организация 
студентов, орган студенческого само-
управления. Профком призван отстаи-
вать права студентов, осуществлять их 
социальную защиту, организовывать 
досуг студентов и еще много чего он дол-
жен! И самое удивительное, что наш про-
фком это делает! Каждый студент может 
стать членом профсоюзной организа-
ции – стоит только написать заявление!

читайте продолжение в следующем 
номере...
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300 лет М.В.Ломоносову
 

  8 ноября 2011 г. в Актовом зале 
АмГПГУ прошла еще одна из серии 
интеллектуальных игр студен-
тов на тему «Может собственных 
Невтонов Российская земля рож-
дать». Она была посвящена 300-ле-
тию со дня рождения великого 
русского ученого М.В. Ломоносова. 
   В игре приняли участие 5 команд 
– по одной от каждого учебного под-
разделения, кроме естественно-гео-
графического факультета. В состав 
жюри вошли В.Л. Земляк, кандидат 
физико-математических наук, пре-
подаватель кафедры физики, И.В. 
Крисанова, кандидат филологиче-
ских наук, доцент кафедры литерату-
ры и русского языка, а также Т.В. Гре-
бениченко, кандидат философских 
наук, доцент кафедры философии.
    Игра включала в себя 35 вопро-
сов, которые представили М.В. 
Ломоносова и как необыкновен-
ную личность, и как выдающего-
ся ученого - химика, физика, ма-
тематика, географа, педагога и т.д. 
   За каждый полный и правиль-
ный ответ команда могла получить 
2 балла, за неполный – 1 балл. По 
количеству баллов и определялись 
победители: 3 место – команда ИФ, 
2 место - у ИПиП и 1-е получила 
команда факультета технологии, 
экономики, дизайна. Однако, про-
игравших, вообще, не было. Ведь 
кто чего-то не знал о Ломоносо-
ве, здесь же пополнял свои знания. 

     Было очень интересно наблюдать 
за интеллектуальной игрой. Возни-
кало чувство гордости за уровень 
организации и проведения этого ме-
роприятия. Ребята за 1,5 часа пере-
жили вместе с организаторами всю 
жизнь Ломоносова, и извлекли из 
этого не только знания, но испытали 
чувство гордости за эту рожденную 
Россией великую личность, гордость 
отечественной науки и образования. 
      Студенты в ходе игры вспоми-
нали биографию ученого, известные 
научные труды Ломоносова, его сти-
хи, определяли объекты, названные 
его именем на Земле и в космосе, в 
России и в мире. Многие впервые уз-
нали, например, что его именем на-
звана и одна из улиц нашего города.
  Затруднение вызвали вопросы, 
которые касались периода жизни 
Ломоносова за границей, в Мар-
бурге. Они были представлены на 
видео фрагментами фильма «Ми-
хайло Ломоносов». С наилучшей 
стороны себя показала команда 
«ФТЭДа», за что и  одержала побе-
ду в брейн-ринге.  Было интересно, 
как команда добилась такой уве-
ренной победы, в чем их секрет. 
- Ребята поздравляю вас с заслу-
женной победой! Я получила боль-
шое удовольствие от игры, узна-
ла много нового о Ломоносове.
- Большое спасибо! Мы почли за 
честь участвовать празднич-
ном брейн-ринге, и мы для себя 
узнали при этом много нового!
- А как вы готовились? 
- Мы разделили направления по-
иска ответов между членами ко-
манды, собирали информацию, мы 
посчитали, что так будет лучше. 
После пар мы собирались группой и 
делились информацией, так мы вы-
игрывали время, мы знали не только 
направления поиска ответов, но и 
получали информацию друг от друга.

- Было очень сложно?
- Не сложно, а волнительно. В послед-
ний день многое пришлось менять 
из-за замены человека в команде.
- А сильное ли волнение присутство-
вало?
- Да, особенно за 30 минут до нача-
ла брейн-ринга. Но друг друга под-
держивали морально, это спасало. 
Лена из нашей команды говорила, 
что сила мысли материализуется, 
и у нас все обязательно получится.
- Вы чувствовали сильную конку-
ренцию со стороны других команд?
- Безусловно, все молодцы, но большее 
впечатление на нас произвели до-
стойные соперники это ИФ и ИПИП. 
- Вопросы вам показались 
сложными или легкими?
- Вопросы несложные, но некото-
рые мы сами от волнения не смогли 
преподнести должным образом, а 
позже не было возможности отве-
тить, из-за этого мы начали пере-
живать, что будем последними. 
Жаль, что не была затронута наи-
интереснейшая тема «Легенды».
- Что самое интересное было?
-Большое впечатление на нас про-
извели художественные филь-
мы о Ломоносове, мы и сами их 
с удовольствием просматрива-
ли при подготовке к брейн-рингу.
- Как вам организация брейн-ринга?
-Спасибо большое организато-
рам не только за интеллектуаль-
ную игру, но и за праздничную ат-
мосферу! Спасибо справедливым 
судьям, они нам очень понравились.
- Вы считаете себя достойными по-
бедителями?
-Да, мы достойны победы! Но ни-
чего бы этого не получилось, если 
бы не поддержка зам декана Лунь 
Галины Шарифовны и курато-
ра Аслановой Елены Сергеевны. 
И им за это огромное спасибо!
Ну и, конечно же, «мы», спаси-
бо всем членам команды. Мы еще 
больше сплотились во время игры. 
В этом и есть секрет успеха по-
беды. Попробуйте, всем советуем!

К. Горбачева, студентка ФТЭДа, 
Е. Абрамова, УВВиСР
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 Машков Сергей Николаевич.
В стенах АмГПГУ вот уже 16 лет на 
ФТЭДе работает учебный мастер, арт-
технолог, член Союза художников России 
с 2004 года, творец и интереснейший че-
ловек, которому 12 октября исполнилось 
55 лет, с чем мы его от чистого сердца 
сегодня и поздравляем. Это Сергей Нико-
лаевич Машков. Свой день рождения он 
отметил очень своеобразно - провел вы-
ставку своих работ в зале союза художни-
ков под названием «Странные растения». 
   В связи с этим корреспондент «Ау-
дитории» посетил выставку и провел 
интервью с виновником торжества. 
Наши впечатления о выставке не пере-
дать словами. Как сказал сам Машков,и 
тут мы с ним согласны, «Неблагодар-
ное занятие говорить о творчестве, 
это нужно видеть!» Если определить 
тему выставки, объединяющую все ра-
боты, - это размышления и отношение 
художника к природе и миру в целом.
 Выставочный зал был запол-
нен множеством дизайнерских ра-
бот, сделанными руками мастера и 
ставшими результатом очень кропот-
ливого труда, каждая из которых на-
полнена особым философским смыслом.
  Мастерство автора не оставляет 
равнодушным никого. Каждая картина 
с необыкновенной силой запечатлеется 
в памяти. При этом автор очень тонко 
чувствует материал, с которым рабо-
тает. Работы как бы отражают энергию 
дерева, цвет и текстуру. В некоторых 
работах художником использованы боле 
10 пород дерева. Например, цикл «Мои на-
строения». Неожиданно выразительным 
выглядит дерево в сочетании с автомо-
бильной покрышкой, металлом и стро-
ительной пеной, вещами, казалось бы, 
мало имеющими отношение к искусству. 
Но под руками С.Н.Машкова все эти 
вещи начинают звучать по-особому, при-
обретая новый смысл, новую экспрессию.
  Пользуясь тем, что я студентка 

АмГПГУ, да еще и факультета тех-
нологии, экономики и дизайна, спешу 
первой расспросить о том, как создава-
лась эта экспозиция, самого мастера.
-Сергей Николаевич, сколько вре-
мени отняла разработка выставки?
-Еще в 2001 году я начал разрабатывать 
циклы «Странное растение» и «Из жиз-
ни фруктов». Всего серия состоит из 39 
работ. Сегодняшняя выставка – это итог.
-По вашему мнению, какая ра-
бота самая лучшая? И какая, 
может быть, самая любимая?
-Все работы несут определенную мысль, 
поэтому, каждая по- своему хороша. 
В них – частица самого меня. Я от-
ношусь к своим работам, как к детям. 
-Почему вы используете де-
рево в качестве материала?
-Я работаю не только с деревом, все за-
висит от идеи и задачи. Материал имеет 
свои свойства, качества, которые ис-
пользуются для достижения вырази-
тельности и создания определенного 
образа. Что касается древесины, я лю-
блю этот материалом за его особую пла-
стичность, фактуру, живой природный 
цвет. У меня есть хорошие технические 
навыки обработки древесины, я столяр 
– краснодеревщик. Именно 
так называется моя профес-
сиональная специализация. 
-Почему вы выбрали имен-
но этот вид деятельности? 
- Я не выбирал. Художни-
ком рождаются, необходим 
определенный склад ума и 
психики, а также среда вос-
питания. Интерес к красоте, 
которую можно сделать руками – это из 
детства. В моей жизни, я считаю, есть два 
этапа. На первом этапе своей жизни я ис-
кал себя, в молодости - вышивал крести-
ком, строчил, оформлял красные уголки, 
очень сильно увлекался корнепластикой 
- это скульптура, созданная фантазией 
природы, выраженная в переплетении 
корней, сучьев, веток, в различных наро-
стах. На втором этапе жизни с 1995 года, 
я занялся арт-технологией, потому что 
появилась мастерская, появилась воз-
можность свободно реализовать себя. 
-Почему арт - технология? 
- Это направление в творческой дея-
тельности родилась в результате долго-
го пути. И я считаю это удачей. Я не 
художник в классическом понимании 
этого слова, я, скорее всего дизайнер, 
технолог. Арт – технология – это опре-
деленная последовательность в концен-
трировании арт -объектов на основе за-
данных материалов и технологических 
возможностей реализации замысла. 

-Жалеете ли вы о чем - то? 
Что не успели сделать еще?
- Наверное, нет. Стараюсь все совер-
шать обдуманно, тем более в творчестве.
-А что для вас есть творчество?
-Творчество-это деятельность, кото-
рая доставляет удовольствие и твор-
цу, и зрителю. И когда это так, тогда 
на душе становится хорошо, что ты 
живешь, творишь, ведь человек жи-
вет со смыслом. Еще, конечно, твор-
чество это свобода, но отчасти и оди-
ночество, это личный выбор каждого.
-Вам легче работать одно-
му в мастерской? Или с людьми? 
-Я люблю сосредотачиваться и уеди-
няться с работами, без советов все де-
лаю сам, могу прислушиваться, но, не 
люблю вмешательства в сам процесс. 
Но я также люблю людей, я люблю дви-
гающихся людей, способных созидать, 
трудоголиков, наконец, я их уважаю. 
- У вас есть кумиры?
- Конечно же есть! Рисовальщики-
итальянцы и немцы: Микеланджело, 
Дюрер - непревзойденные гении точ-
ности и техники. Живописцы-францу-
зы и русские: Писсаро, Дега, Коровин, 
Репин. Ван Гог-просто супер - гений!

-Вы патриот? Вы не жале-
ете что могли бы уехать в 
другой город, возможно, 
в другую страну, чтобы 
там себя реализовывать?
-Я патриот, я горжусь, что ро-
дился в России, на Дальнем 
Востоке, в г. Комсомольске-
на-Амуре. Я служил в дру-
гом городе, три раза путеше-

ствовал автостопом в южной, северной 
части России, конечно много впечатле-
ний, но роднее и душевнее наших краев 
не нашел. Я люблю свой Дальний вос-
ток и наш город, он необычайно красив.
-Что планируете сделать в будущем?
-Жизнь не останавливается! Я ку-
пил 3-х комнатную квартиру, там 30 
лет не было ремонта, я сам все сде-
лаю с нуля, ремонт, мебель, и мне это 
доставляет большое удовольствие!
-Вы всем довольны в своей жизни?
- У меня есть работа, которую мне по-
могала сделать моя маленькая дочка, 
она нарисовала солнышко, а я акку-
ратно вырезал и сделал прекрасную 
работу. Так вот, я счастливый чело-
век я многое видел, я многое сделал и 
у меня есть маленькая дочка, она мое 
солнышко, которое греет меня для 
дальнейших достижений в творчестве.

Горбачева Кристина, ПО-33, ФТЭД.

Ах, вернисаж...
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10 фильмов, которые заставляют поразмыслить
В институте филологии вот уже третий год 
существует неформальный клуб любителей 
кино «Сестры Люмьер». Кто интересуется 
киноискусством, милости просим заглянуть 
туда. А пока для киноманов рекомендации 
от одной из «сестер» к просмотру 10 филь-
мов, которые заставят поразмыслить…

1.«Достучаться до небес», 1997 г. 
Германия, Бельгия. Жанр: Боевик, драма, ко-
медия, криминал. Реж. Томас Ян. В главных 
ролях: Тиль Швайгер, Ян Йозеф Лиферс. 
     Слоган: «Быстрый автомобиль, миллион 
марок в багажнике, и всего одна неделя жить». 
     Судьба сводит героев картины в больни-
це, где врачи выносят им смертный при-
говор. Счет времени их жизней идет на 
часы. Дальнейшие события в фильме раз-
ворачиваются в стремительном темпе. 
Украв машину с миллионом немецких ма-
рок в багажнике, они сбегают из больницы.
     «Пойми, на небесах только и говорят, что 
о море, как оно бесконечно прекрасно. О за-
кате, который они видели, о том, как солнце, 
погружаясь в волны, становится алым, как 
кровь, и почувствовали, что море впитало 
энергию светила в себя, и солнце было укро-
щено, и огонь уже догорал в глубине. А ты… 
Что ты им скажешь? Ведь ты ни разу не был 
на море. Там наверху тебя окрестят лохом…».

2.«Бойцовский клуб», 1999г.
США, Германия. Жанр: триллер, дра-
ма, детектив. Реж. Дэвид Финчер. В глав-
ных ролях: Бред Питт, Эдвард Нортон. 
 Слоган: «Интриги. Хаос. Мыло».
  Терзаемый хронической бессонницей и 
отчаянно пытающийся вырваться из му-
чительно скучной жизни клерк встреча-
ет некоего Тайлера Дардена, харизмати-
ческого торговца мылом с извращенной 
философией. Тайлер уверен, что самосо-
вершенствование - удел слабых, а саморазру-
шение - единственное, ради чего стоит жить.

 «Лишь утратив все до конца, мы обретаем 
свободу»

3.«Приют», 2007 г. 
Испания, Мексика. Жанр: триллер, 
драма, детектив,. Реж. Хуан Антонио 
Байона. В главных ролях: Белен Ру-
эда, Фернандо Кайо, Роже Принсеп. 
       Слоган: «Сказка о любви. История об ужасе». 
  Самые счастливые годы Лаура провела в 
сиротском приюте на побережье. Любимые 
воспитатели заменили ей родителей, а друзья 
- братьев и сестер. Через тридцать лет Лаура 
возвращается в дом своего детства с мужем 
и семилетним сыном. Она мечтает восстано-
вить его и открыть для новых маленьких по-
сетителей. Однако героиню поразили переме-
ны, произошедшие с ее собственным сыном.

   «Приют» очень сложное зрелище, внеш-
не он прост, однако суровое восприятие 
создателем истории необычайно слож-
но. Это кино, как мгла, возможно, самое 
темное в кинематографе. На мой взгляд, 
в этой картине нет ничего светлого, воз-
можно в этом и есть вся ее уникальность.

4.«Лабиринт Фавна», 2006 г. 
Испания, Мексика. Жанр: фэнтези, дра-
ма. Реж. Гильермо дель Торо. В глав-
ных ролях: Ивана Бакеро, Серхи Лопес. 
  Слоган: «Что происходит, когда во-
ображение считает, что оно реально?».
   Испания, 1944 год. Группа повстанцев сра-
жается с фашистами в горных лесах северной 
Наварры. Офелия - 10-летняя одинокая и 
мечтательная девочка - переезжает со своей 
беременной матерью Кармен в военный ла-
герь отчима капитана Видаля. Видаль - высо-
комерный и жестокий офицер армии Франко, 
который должен очистить район от повстан-
цев любой ценой. Офелия, увлеченная вол-
шебными сказками, обнаруживает старинный 
заброшенный лабиринт неподалеку от дома…
 Для сказки слишком страш-
но, для ужасов слишком волшебно.

5.«Хребет Дьявола», 2001 г. 
Испания, Мексика. Жанр: ужасы, фэн-
тези, триллер, детектив. Реж. Гильер-
мо дель Торо. В главных ролях: Ма-
риса Паредес, Эдуардо Норьега. 
 Слоган: «Что такое призрак?».
     Пугающий рассказ о 12-летнем Карлосе, 
который после смерти отца попадает в школу 
Санта Лусии на попечение директрисы Кар-
мен и профессора Касареса. Отец мальчика 
был мятежником, убитым в сражении против 
режима Франко. И хотя приют перегружен 
большим количеством детей, директор школы 
сочувствующе принимает молодого Карлоса.
  «Что такое призрак? Возможно, мгно-
вение боли. Что-то мёртвое, что кажется 
живым. Чувство, застывшее во времени».

6.«Зеленая миля», 1999 г. 
США. Жанр: фэнтези, драма, криминал, де-
тектив. Реж. Фрэнк Дарабонт. В главных 
ролях: Том Хэнкс, Майкл Кларк Дункан. 
 Слоган: «Пройдя милю, 
вы никогда ее не забудете».
         Обвиненный в страшном преступлении, 
Джон Коффи оказывается в блоке смертников 
тюрьмы «Холодная гора». Вновь прибывший 
обладал поразительным ростом и был пугаю-
ще спокоен, что, впрочем, никак не влияло на 
отношение к нему начальника блока Пола Эд-
жкомба, привыкшего исполнять приговор. Ги-
гант удивил всех позже, когда выяснилось, что 
он обладает невероятной магической силой…
     «Зелёная миля - твой последний приют…».

7.«Реквием по мечте». 2001 г. 
США. Жанр: драма. Реж. Даррен Аро-
нофски. В главных ролях: Эллен Бёрстин, 
Джаред Лето,  Дженнифер Коннелли. 
 Слоган: «От директора Pi».
      Главные герои - мать и сын, Сара и Гар-
ри Голдфарб, подружка Гарри Мэрион Сил-
вер и друг Гарри Тайрон Лав. Действие в 
фильме разворачивается на протяжении 
трёх времен года: летом, осенью и зимой. 
И именно в это время жизни четырёх ге-

роев стремительно и жестоко рушатся.
 «Жизнь без смысла - самое же-
стокое земное наказание…».

8.«Мэй», 2002 г. 
США. Жанр: ужасы, триллер, драма, де-
тектив. Реж. Лаки МакКи. В главных ро-
лях: Анджела Беттис, Джереми Систо. 
 Слоган: «Будьте осторожны... Мо-
жет, ей понравится ваше сердце».
    С самого детства Мэй была постоянным 
объектом насмешек родителей и знакомых. Ее 
единственной подругой была странная кукла, 
подаренная матерью. Став взрослой и устро-
ившись на работу в ветклинику, Мэй пытает-
ся найти себе друга. Но Эдам, в которого она 
влюблена, отвергает Мэй, жестоко насмеяв-
шись над ее чувствами. Так не лучше ли соз-
дать себе нового, идеального друга? Ведь Мэй 
отлично умеет обращаться с хирургическим 
скальпелем и портняжными ножницами…
     «Не можешь найти друга?- Сделай его сам».

9.«Спеши любить», 2002 г. 
США. Жанр: драма, мелодра-
ма. Реж. Адам Шенкман. В глав-
ных ролях: Шэйн Уэст, Мэнди Мур. 
 Слоган: «Наша любовь, как ве-
тер, ее не видишь, но чувствуешь...».
«Любовь долго терпит, милосердствует, 
Любовь не завидует, любовь не превоз-
носится, не гордится, не бесчинствует…
Любовь всегда терпелива и добра,
Она никогда не ревнует.
Любовь не бывает хвастливой и тщеславной,
Грубой и эгоистичной.
Она не обижает и не обижается,
Она всегда готова верить, надеять-
ся и терпеть что бы не случилось…»

10.«Влюбись в меня, если осмелишься», 2003 г. 
Франция, Бельгия. Жанр: драма, мело-
драма Реж. Ян Самюэль. В главных ро-
лях: Гийом Канне, Марион Котийяр. 
       Слоган: «Ты в игре?».
      Судьба свела их не зря: вдвоем они соста-
вили странную, но гармоничную пару. Они 
родились великими выдумщиками, такими, 
от которых стонала школа. Их проделки мож-
но было бы осудить и окрестить их закорене-
лыми хулиганами, если бы эти двое не были 
просто маленькими детьми. Они придумали 
игру, такую, которую могли придумать толь-
ко они, игру «осмелишься - не осмелишься». 
Они брали друг друга «на слабо». Игра росла 
вместе с ними, и однажды они стали взрос-
лыми. Все изменилось, но они уже не могли 
отличить игру от жизни, потому что игра 
была их жизнью. Никто не хотел уступать. 
Они шутили и смеялись, они делали друг 
другу больно, они страдали и теряли годы…
 «Играть. До самого конца». 

Квир, сестра Люмьер, ИФ, 3 курс
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•	 Девочки!	Бросайте	курить!	Хотите	казаться	взрослыми?	Отрастите	усы!
•	 «Женись!»	-		от	создателей	«пора	в	садик»,	«вставай	в	школу»,	«поступи	в	университет»	и	«найди	
работу». Скоро и в твоей жизни!
•	 Еще	10	лет	таких	цен	и	зарплат,	и	вместо	переписи	населения	будет	перекличка.
•	 Один	мальчик	сходил	на	все	пары	и	умер.
•	 Самый	длинный	сон	зарегистрирован	на	лекции	по	истории	студент	заснул	на	15	веке,	а	проснулся	
в 18.
•	 Каждому	студенту	необходимо	особое	мастерство,	чтобы	открыть	шкаф,	положить	вещи	и	захлоп-
нуть дверцу раньше, чем они начнут вываливаться оттуда на него.
•	 Пытаясь	готовиться	к	экзамену,	каждый	раз	с	удивлением	обнаруживаю,	что	лекции	в	моей	те-
традке записывал какой-то врач. Пьяный. Левой рукой. На бегу.
•	 Студенческий	супергерой	-	Завтрамен.	Всё	будет	сделано,	но	завтра!
•	 Если	писать	шпоры	карандашом	на	сторублёвых	купюрах,	то	попытка	отобрать	шпору	у	студента	
приобретёт вид вымогательства!
•	 Те,	кто	говорят,	что	ночью	есть	нельзя,	пусть	попробуют	объяснить,	для	чего	придуман	свет	в	хо-
лодильнике.
•	 5	курс	-	это	когда	знаешь	препода,	который	ведет	пару,	не	зная	названия	дисциплин.
•	 Я	пью	кофейный	чай,	чайный	кофе,	молочный	сок,	молочный	чай,	кофейный	сок,	молочную	воду,	
а всё потому, что кружку надо мыть хотя бы периодически.
•	 Неделя	современной	молодёжи:	Бездельник,	Повторник,	Бреда,	Четверть,	Питница,	Клубббота,	
Похмельсенье.
•	 Первое,	что	студенты	делают	после	того,	как	снимают	джинсы	-	собирают	мелочь	с	пола.
•	 Только	студенты	на	вопрос	«сколько	времени?»	отвечают	-	10	минут	осталось
•	 Серёжа	не	любил	списывать,	поэтому	списывал	с	очень	грустным	лицом.
•	 Спишь	стоя,	лежа,	сидя,	на	твердой	поверхности,	в	трамвае	и	даже	на	ходу?!	Твой	диагноз	–	сту-
дент.
•	 Мы	просто	должны	быть	вместе.	Я	и	стипендия.

Студенческий фольклор собирала и изучала Кира Во, ИФ, журналистика 

Студенческая жизнь: наблюдения, афоризмы, слоганы

КВН
  Поздравляем команды КВН АмГПГУ с сокру-
шительным успехом в Кубке ректора КнАГТУ.
  Впервые молодая команда «Наш город» (капи-
тан Е. Исаев, ФИиЮ, 4 курс) выиграла этот тур-
нир в борьбе с первой нашей командой «ИП Су-
щинский» (капитан М. Банников, ИФ, 5 курс).
        Все решал конкурс разминок, где Е. Исаев был чуть ярче, 
чем его соперники. Но команда М. Банникова – серьезный 
соперник. До этого дважды выигрывала такой кубок. И сей-
час готова к реваншу, который состоится в феврале 2012 г.
 Успех наших команд поддержала и коман-
да «Чайнатаун», команда, где играют наши вы-
пускники (капитан Д. Губченко, выпускник ЕГФ). 
Поздравляем КВН АмГПГУ с успехом! Же-
лаем изобретения новых фишек и приколов, 
остроты и перца шуток, квнского оптимизма.

Редакция «АУ» 


